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协会召开苗木信息价采集调研座谈会

近日，协会邀请市区六个板块的部分绿化企业材料采购人员在无

锡市鸣腾建设工程股份有限公司会议室召开座谈会，分析当前苗木材

料市场价的信息动态，为提交上半年苗木信息价调整建议做好准备。

座谈会由协会常务副秘书长费志伟主持。

与会人员纷

纷交流了各自了

解的各地苗木市

场价信息，通过分

析一致认为，目前

的苗木市场价信

息有以下两种情

况：一是近两年随

着国家宏观政策的调整，景观工程项目骤减，苗木需求量有所下降；

二是国家退林还耕政策重磅落地，大批成熟苗圃忍痛割爱，低价出售

苗木，苗木市场供大于求，量价齐跌。此外也有其他一些因素对苗木

价格的影响，如城市更新改造和园林景观品质提升等，对绿化苗木的



规格质量要求远远超出了政府发布的苗木信息指导价范畴，一些设计

人员标新立异，所设计的苗木品种和规格都与苗木信息指导价的标准

不相符合，导致施工企业编标及材料采购难以为继，最后还得不到审

计部门的认可而亏本。

最后，大家形成了一定的共识。一是由于退林还耕政策导致的苗

木价格下落只是短期暂时的，此方面的苗木抛售一旦过去，类似的品

种规格将会出现短缺而导致价格上涨。二是苗木市场价信息采集应立

足江苏省内，由于本省土地资源有限，苗木栽培成本较高，而外省市

的苗木培育成本相对要低，价格也会偏低，但是外地苗木一旦栽种到

本地，由于土壤、气候条件不适应会增加死亡率，导致综合成本上升，

效益反而下降。三是根据目前工程项目的变化需要，尽量细化苗木的

规格分档，既方便对应采购，也有利于决算审计。

为了把苗木材料市场价信息采集和调整建议做得更加规范合理，

让政府管理部门在制定指导价时增加更多的信息渠道，大家表示一定

要配合做好此项工作，市区六个板块都有一家绿化企业提供一份苗木

市场价信息采集调整建议表，提交协会后一起上报市住建局，为制定

好合理的苗木指导价打好扎实的基础。

协会名誉会长徐勤明一起参加了座谈会，他希望大家共同努力，

把绿化苗木市场价信息采集工作和调整建议做好，为绿化企业打造园

林精品工程和创造经济效益多做贡献。

（秘书处）


